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Caballero reivindica que los veterinarios tienen que 
ser garantes de la trazabilidad de la carne desde el 
mismo momento en el que se caza la pieza en el coto

«FALTA INDEPENDENCIA: 
NO PODEMOS SER JUEZ Y 
PARTE AL MISMO TIEMPO»

Consejo de Colegios Profesionales de Veterinarios de Castilla-La Mancha

A. CRIADO / CIUDAD REAL 

El Consejo de Colegios de Veteri-
narios de Castilla-La Mancha esta-
rá presente en Fercatur una edi-
ción más, ya que sus profesionales 
son también actores destacados 
dentro del sector cinegético, tanto 
desde el punto de vista de la ges-
tión de la vida salvaje en los cotos 
como garantes de que la carne de 
caza que se comercializa llegue 
con la máxima calidad al consu-
midor y no provoque ningún tipo 
de enfermedad. 

Así lo subraya el vicepresidente 
del Consejo autonómico y presi-
dente del Colegio de Veterinarios 
de Ciudad Real, José Ramón Caba-
llero, que añade que «el mundo ve-
terinario tiene mucho que decir en 
el funcionamiento del sector cine-

gético desde el punto de vista es-
tructural». «Otra cosa es cómo nos 
dejen participar o como partici-
pa», apostilla. 

Caballero hace hincapié en que 
el veterinario no es el enemigo: 
«Creo que es justo al revés, que el 
consumidor, y todos somos consu-
midores, tiene que estar contento 
de tener un sistema que permita 
controlar nuestra alimentación». 
Reclama, en este sentido, la necesi-
dad de modificar las «deficiencias» 
que presenta el Decreto sobre ins-
pección sanitaria de piezas de caza 
silvestre destinadas a la comercia-
lización de 2008. «Cuentan con no-
sotros, pero no de una manera in-
dependiente porque somos nom-
brados por el propio gestor del 
coto. No podemos ser juez y parte 
a la vez. El veterinario debe tener 

independencia a la hora de actuar 
y decidir qué es lo que está pasan-
do con las canales de esas piezas 
de caza», resalta. 

Para el vicepresidente del Con-
sejo también es necesario dar un 
paso más en materia de trazabili-
dad de la producción: «Es necesa-
rio un control de los precintos por 
parte del veterinario y no del ges-
tor del coto, como se hace actual-
mente. Es otro gran error y el con-
sumidor lo debe saber». Explica 
que tras la inspección del campo, 
la pieza pasa a una sala de trata-
miento y ahí sí hay un control vete-
rinario oficial, «pero está condicio-
nado por lo que pase antes». 

«Somos profesionales de la sani-
dad animal, de la salud pública y 
del medio ambiente, conocedores 
de todo lo que es la dinámica del 

sector cinegético desde el punto de 
vista de la producción», remarca 
José Ramón Caballero, que lamen-
ta que los profesionales veterina-
rios «sigan siendo ninguneados en 
las comisiones» en las que se ela-
boran leyes y reglamentos, como el 
que presentó hace unos días el pre-
sidente de Castilla-La Mancha. 

En relación a la polémica ley de 
Protección, Derechos y Bienestar 
de los Animales, Caballero sostiene 
que son «muy críticos» con una 
normativa sobre la que tampoco 
les han consultado. No obstante, 
los veterinarios, a nivel nacional, 
han presentado una serie de alega-
ciones al anteproyecto. 

«Se equivocan si no 
quieren contar con 
nosotros porque somos 
profesionales de la 
sanidad animal, de la 

salud pública y del 
medio ambiente, 
conocedores de todo lo 
que es la dinámica del 
sector cinegético»

JOSÉ RAMÓN CABALLERO VICEPRESIDENTE DEL CONSEJO
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